

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX, Número 3.182

Suscripción
En la isla al mes ptas 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón viernes 9 de Octubre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Cinematógrafo Consey

El sábado 10 Octubre de 1914

ESTRENO DE

La Mujer Desnuda

2.000 metros 4 partes y un prólogo

Interesante y lujosa película editada por la famosa casa CINES (italiana) cuya protagonista es la célebre artista Lida Borelli.

Esta cinta, su lujo, su precisión en detalles y especialmente el admirable modo con que se adapta a su papel su eminente protagonista, ha sido muy elogiada, en particular en Barcelona, donde se estrenó, y en el Teatro Lírico de Palma, cuya exhibición, los periódicos de aquella localidad, alaban en alto grado.

En cuanto a su moralidad no es dudosa pues ESTÁ REVISADA y APROBADA POR LA CENSURA DE LA JUNTA DE DAMAS DE BARCELONA.

Hay fotografías expuestas en los escaparates de El Bazar, y en la Sombrerería de Vives.

HORAS DE FUNCIÓN

Sábado 9 noche.—Domingo 5 y media, 8 y media, y 10 y cuarto.

Documento diplomático

(Conclusión)

En el mismo tiempo que el señor de Zimmelman me dejó una nota volante, publicada en el «Berliner Tageblatt», fue circulada afirmando que la Gran Bretaña había declarado la guerra a Alemania.

El resultado inmediato de esta noticia fue la reunión de una multitud excesivamente excitada y turbulenta delante de la Embajada de Su Majestad. La pequeña fuerza de policía que había sido enviada para guardar la Embajada fue pronto dominada, y la actitud del populacho se hizo más amenazadora. Nosotros no hicimos caso de esta demostración mientras se limitó al ruido, pero cuando la rotura de cristales y la caída de piedras en el salón principal, donde todos estábamos en sesión, nos advirtió que la situación se iba haciendo desagradable, yo telefoné al Ministerio de Estado una relación de lo que estaba ocurriendo. El señor de Jagou al momento informó al Jefe de Policía, y una adecuada fuerza de policía montada, enviada con gran prontitud, muy pronto despejó la calle; desde aquel momento fuimos bien guardados, y nada más directamente desagradable ocurrió.

Después de que el orden quedó restablecido, el señor de Jagou vino a verme para expresarme su más cordial pesar por lo que había sucedido.

Dijo que la conducta de sus paisanos le había hecho avergonzar más de lo que de palabra podía manifestar. Era una mancha indeleble en la reputación de Berlín. Dijo que la hoja volante circulada por las calles no había sido autorizada por el Gobierno; en efecto, el Canciller le había preguntado por teléfono si él creía que tal afirmación podía ser publicada, y él había replicado: «Ciertamente no, hasta mañana». Fue a consecuencia de esta discusión, que sólo una pequeña fuerza de policía había sido enviada a la vecindad de la Embajada, pues él había pensado que la presencia de una gran fuerza habría llamado la atención y quizás conducido a disturbios. Era a consecuencia de «Tageblatt», que había sabido algo de la noticia, el que había trastornado sus cáculos.

El había oído rumores de que el populacho había sido excitado a la violencia por gestos y objetos arrojados desde la embajada, pero tenía la seguridad de que no era verdad (yo fácilmente le pude asegurar que el rumor no tenía fundamento), y aunque lo fuera, no era disculpa por las lamentables escenas que habían tenido efecto. Él temía que yo no me llevara una triste impresión de las maneras de Berlín en momentos de excitación. En realidad, ninguna satisfacción podría ser más plena y completa.

A la mañana siguiente, 5 de Agosto, el Emperador me envió uno de sus Ayudantes de Campo con el siguiente mensaje: «El Emperador me ha encargado que expresara a vuestra Excelencia mi pesar por las ocurrencias de la pasada noche, pero que os dijera al propio tiempo que podréis formaros, por dichas ocurrencias, una idea de los sentimientos de su pueblo respecto a la acción de la Gran Bretaña uniéndose con otras naciones contra sus antiguos aliados de Waterloo.

Su Majestad también os ruega que digáis al Rey que él se ha mostrado orgulloso de los títulos de Mariscal y Almirante británicos, pero que a consecuencia de lo ocurrido él debe ahora al instante despojarse de aquellos títulos».

Yo podría añadir que el mensaje anterior no perdió nada de su acerbidad por la manera de ser pronunciado.

Por otro lado, me es grato hacer constar que, durante este tiempo de prueba, no recibí más que cortesía de parte del señor Jagou y de los funcionarios del Ministerio de Estado. Cerca de las once de la mañana mañana el conde Wedel me entregó mis pasaportes, (que yo temprano había pedido por escrito) y me dijo que había recibido el encargo de conferenciar conmigo respecto a la ruta que yo debería seguir para regresar a Inglaterra. Dijo que había oído decir que yo prefería la ruta vía Hock de Holanda a la vía Copenhague; que él os había por lo tanto, arreglado que yo fuera por la primera ruta, sólo que debía esperar a la mañana siguiente.

Yo me mosiré conforme con esto y él dijo que yo podía estar comple-

tamente seguro de que no se repetirían las desagradables escenas de la noche precedente, ya que se tomarían plenas precauciones. Añadió que iban a hacer cuanto pudieran para tener un vagón resaurant unido al tren, pero que era una cosa algo difícil. Me entregó también una apreciada carta del señor de Fagou, escrita en los más amables términos. Pasamos el día así; empaquetando tantos artículos como permitía el tiempo. La noche pasó tranquilamente sin ningún incidente. Por la mañana una numerosa fuerza de policía fue apostada a lo largo del itinerario usual a la estación de Lehoter, mientras la embajada era conducida en taxímetros a ella por calles laterales. Allí no sufrimos ninguna case de molestia, y evitamos el trato dado por la multitud a mis colegas ruso y francés. El conde Wedel vino a la estación para decirnos adiós de parte del señor Fagou y para ver si todas las disposiciones ordenadas para nuestra comodidad habían sido debidamente cumplidas. Un coronel retirado de la guardia acompañó el tren hasta la frontera holandesa, y fue amable en grado suficiente en impedir que las grandes multitudes que se reunían en los andenes en cada estación donde parábamos, nos insultaran; pero fuera de los andenes, de los cánticos patrióticos y de unas pocas bromas y gestos insultantes no tuvimos realmente nada de qué quejarnos durante nuestra aburrida jornada hasta la frontera holandesa.

Antes de terminar esta larga relación de nuestros últimos días en Berlín quisiera hacer resaltar y poner en vuestro conocimiento la conducta admirable de los funcionarios a mis órdenes bajo las circunstancias más críticas. Todos trabajaron noche y día sin descansar apenas y no puedo sino alabar grandemente el vivo celo con que cada consejero, los agregados naval y militar, los secretarios y los dos jóvenes agregados, se entregaban al trabajo y conservaban su energía, estando aménudo un populacho súbdito fuera, y dentro centenares de súbditos británicos pidiendo consejo y auxilio. Estaba orgulloso de tener semejantes funcionarios con quienes trabajar, y me sentía sumamente agradecido a todos por la valiosa asistencia y apoyo, (a menudo exponiéndolos a considerables riesgos personales), que todos tan pronto y jovialmente me prestaron.

Quisiera también mencionar la gran asistencia dada a todos por mi colega americano Mr. Gerard, y sus funcionarios. Imposible ante los gritos y silbidos con que él era amenudo saludado por el populacho a su entrada y salida de la embajada; su Excelencia vino repetidas veces a verme para preguntarme qué es lo que podía hacer por nosotros, y para tomar disposiciones para la seguridad de los súbditos británicos. Él sacó a muchos de estos de situaciones muy difíciles, con riesgo personal, y su calma y «savoir-faire» y su firmeza en el trato con las autoridades imperiales, dieron la completa seguridad de que la protección de los súbditos e intereses británicos no podía haber sido dejados en manos más hábiles y eficaces.

Tengo, etc.
W. E. Gorchon

LA GUERRA ILUSTRADA

Se ha recibido el cuaderno número 4 de esta magnífica publicación, la que mayor éxito ha obtenido entre las de su clase.

Publica, entre otros, escogidos trabajos, los mapas de Francia y Alemania, con sus fortificaciones, y un retrato en colores del rey Alberto I de Bélgica.

Precio: 40 céntimos.
Véndese en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

CRÓNICA LOCAL

La sesión ordinaria que se celebró el Ayuntamiento ayer, miércoles, estuvo presidida por el alcalde señor Vidal.

Asistieron los concejales conservadores señores Panedas y Botella y los republicanos señores Rita, Pons Borrás, Bosch, Ponsell Sintes, Pons Castel, O. ves, Coda y Coll.

A propuesta del señor Alcalde y por acuerdo unánime se hizo constar en acta el sentimiento de la corporación por la muerte de que fue ilustre democrata y prestigioso menorquín, don Juan Taltavull García.

Se dio cuenta de una comunicación de La Marina en la que se invita a Ayuntamiento para asistir a los funerales que en sufragio del señor Taltavull han de celebrarse el miércoles próximo en la parroquia de Santa María y se invita también al comercio para que durante la celebración de expresado acto cierre en señal de duelo las puertas de los establecimientos.

En la última sesión celebrada por el Concejo, el señor Alcalde dio cuenta detallada de las gestiones realizadas por la comisión de que formaba parte y que fue a Madrid para laborar por Menorca y recabar mejoras de carácter económico.

Los concejales escucharon con suma complacencia las manifestaciones del Presidente.

El señor Rita además de elogiarlas, propuso, y así se acordó, que constara en acta un voto de satisfacción y gratitud en vez del señor alcalde y de la comisión.

A propuesta del Presidente se acordó incluir al diputado señor Squeila, entre los comprendidos en el voto laudatorio.

El señor Gobernador civil ha suspendido el acuerdo tomado por unanimidad por la Diputación Provincial y encaminado a protestar por el fusilamiento de cinco españoles en Lieja y a solicitar que apoyen la protesta todos los Ayuntamientos de la provincia.

Los fundamentos que aduce el escrito de suspensión los consideramos sofisticos y las ideas que los han inspirado nos parecen dictadas por la pasión de política menudista.

El Ayuntamiento de Palma, de mayoría conservadora, acordó por unanimidad felicitar a los escritores mallorquines don Miguel Santos Oliver y don Gabriel Alomar, por los artículos que sobre los fusilamientos de Lieja han publicado.

Régimen de Infantería de Mahón, núm. 63

Necesitando adquirir este cuerpo 500 pares de borsegues modelo y color reglamentario, se avisa por el presente a los señores constructores que deseen tomar parte en este concurso: para que envíen modelos al Teniente Coronel Mayor del mismo antes del día 25 del actual, siendo de cuenta de los constructores los gastos de envío y devolución de los tipos, así como el importe de este anticipo, que satisfará el constructor a quien se adjudique la construcción.

Mahón 7 de Octubre de 1914.—El Teniente Coronel Mayor, Villar

Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por concepto de consumos los días 1.º al 5 de Octubre.

Primerá tarifa
Día 1.º—467'65 pesetas.
Día 2.º—425'56 id.
Día 3.º—428'86 id.
Día 4.º—465'65 id.
Día 5.º—448'38 id.

Segunda tarifa
Día 1.º—27'31 pesetas.
Día 2.º—37'94 id.
Día 3.º—39'81 id.
Día 4.º—27'28 id.
Día 5.º—117'67 id.

Sociedad «Cooperativa Militar»

Autorizado por la superioridad, el día 9 del corriente, a las diez y siete, debe reunirse en el salón de espectáculos de la Sociedad «Iberia», calle de Roig números 9 y 11, la Junta General de esta Sociedad Cooperativa, para tratar de la aprobación de cuentas y elección de nueva directiva.

Caso de no reunirse número suficiente de socios, se tomarán acuerdos decisivos en la segunda reunión, que tendrá lugar al siguiente día a la misma hora y en el indicado local, sea cualquiera el número de los reunidos.

Mahón 6 de Octubre de 1914.—El Secretario, Luis Belda.

Casino del Consey

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo próximo día 11 de que cursa a las once y media de la mañana para tratar y resolver la clase de espectáculos que deban de celebrarse en la venidera temporada de 1914 a 1915.

Mahón 5 Octubre de 1914.—El Secretario, B. Cautles.

OBRA NUEVA

Geografía médica de Mahón y su término

por LORENZO PONS MARQUES
Obra premiada por la Real Academia de Medicina de Madrid.

Forma un elegante tomo de 185 páginas, con tres mapas en hojas sueltas (uno de ellos a tres colores) y ocho grabados intercalados en el texto.

Precio: 5 pesetas.
En venta en la imprenta de este periódico.

Grandes Almacenes de paja y forrajes

DE DON JOSÉ CASTELLÁ

DE BARCELONA

PAJA URUGUAY PAJA ARAGÓN

Para encargos en la Plaza del Carmen número 13.—José Riudavets.

CONSULTOR O MÉDICO QUIRÚRGICO

a cargo de los doctores
Fiol, Roca y Toca Plaza

Especialidades:
Garganta, nariz y oído. Enfermedades de los ojos. Partos y enfermedades de la matriz.

Consulta diaria de 12 a 2 y de 7 a 8.
Consulta de Medicina y Cirugía gratis para los pobres los lunes y jueves de 4 a 5.

VICENTE GANZO

MÉDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid.
Ex-ayudante del doctor Albitos.
Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

Consulta diaria
Pl. y Margall núm. 26

SE VENDEN los enseres de una tienda, estantería, mostrador, aparador, depósitos de aceite con sus correspondientes medidas.

Razón, Esplanada, 17.

SE ALQUILA una casa de la calle del Angel número 7, que tiene ventanas que dan en la calle Nueva.

Informes Nueva 16 y Angel 3.

PARA VENDER.—Lo está un burro y un carro. Informes Nueva, 16.

